

EN VIVO

DIAN NO HA EMBARGADO A REFICAR POR DEUDA DE IVA

Por La Silla Vacía Hace 21 horas


A través de un comunicado, la Dian aclaró que no ha iniciado ningún cobro coactivo a los importadores, [en medio de la disputa legal con la Refinería de Cartagena \(Reficar\)](#) por el IVA a la importación de combustibles. En otras palabras, no ha embargado cuentas.

La entidad también reafirmó su postura: los combustibles importados debían pagar IVA desde 2016 y, por lo tanto, "los importadores que no hayan pagado estos tributos deben hacerlo".

DIANColombia

@DIANColombia · [Seguir](#)

LoÚltimoDIAN | La DIAN informa que no ha decretado medidas cautelares ni cobros coactivos a empresas importadoras de combustibles.

Las importaciones de gasolina y ACPM están gravadas con IVA del 19 %, según los Conceptos 010763 (2024) y 08922 (2025).

La DIAN entidad [Mostrar más](#)

Comunicado de prensa #99

Comunicado a la opinión pública.

www.dian.gov.co

Última edición 8:28 a. m. · 7 nov. 2025

Heart icon 8
Reply icon [Responder](#)
Link icon [Copia enlace](#)

[Leer 3 respuestas](#)

Reficar, en el ojo de la disputa tributaria. La Refinería de Cartagena [presentó una tutela contra la Dian](#) por la amenaza de un embargo de 1,3 billones de pesos y advirtió que, de concretarse, podría paralizar completamente sus operaciones en apenas 7 a 11 días, poniendo en riesgo la soberanía energética del país.

¿Cómo comenzó el lío? La Dian sostiene que **Ecopetrol**, casa matriz de Reficar, debe pagar el 19 % de IVA por la importación de gasolina y diésel, ya que la filial no habría cobrado el impuesto correspondiente en ventas internas, afectando la recaudación tributaria.

- Al operar bajo zona franca, todo el combustible vendido por Reficar se considera importación.
- El concepto de la Dian cambió el impuesto que antes era del 5 %, aplicándolo de forma retroactiva desde 2022.
- Esto generaría una deuda de 1,5 billones de pesos entre 2022 y 2024.

La USO calificó la medida como un "ataque". El sindicato de **Ecopetrol** [advirtió](#) que pone en riesgo 4.600 empleos, además del abastecimiento de diésel y gasolina en la región Caribe.

Dato. La Refinería de Cartagena produce 210.000 barriles diarios, abastece al 100 % de la región y genera el 54 % del Acrem y 16 % en el país.

LO MÁS IMPORTANTE DEL DÍA

• **Nuevo ataque de EE. UU. en el Caribe deja tres muertos**

Hace 22 horas

• **Ecopetrol niega venta de su operación en el Permian**

Hace 22 horas

• **Desayune informado con las movidas de este 7 de noviembre de 2025**

Hace 23 horas

• **Duerma informado con las noticias del 6 de noviembre de 2025**

14 horas antes

• **Proyecto para regular tarifas de energía tendrá mensaje de urgencia**

15 horas antes

• **Directora del Dapre ahora manejará el Fondo de Adaptación**

15 horas antes

Ecopetrol entró en un punto de no retorno: su junta directiva está incompleta, se enfrenta al gobierno por la [venta de la cuenca del Permian](#), una decisión de su presidente le dio tajadas a [políticos en el Meta](#) y una de sus filiales opera bajo la amenaza de un embargo millonario.

Sobre los cinco frentes del desgaste institucional de **Ecopetrol**, [les dejo esta historia](#).



ETIQUETADO: Dian, **Ecopetrol**, Refinería de Cartagena (Reficar), Ricardo Roa

EN VIVO

EN VIVO

Juzgado niega tutela a Quintero para inscribir comité de firmas

15 horas antes

EN VIVO

Senador afin al gobierno dice que Roy tiene apoyo de La U al 2026

17 horas antes

EN VIVO

ONU reafirma su apoyo a la JEP y a las sentencias restaurativas

18 horas antes

EN VIVO

Petro niega señalamientos de Ibáñez y dice que el M19 no mató a Gaona

19 horas antes

La Silla Vacía.



Sobre La Silla Vacía

Quiénes Somos

Nuestros servicios

Preguntas frecuentes

Tratamiento de datos personales y términos y condiciones

Secciones

Historias

En Vivo

Opinión

Detector de Mentiras

Quién es quién

Silla Amazonía

Red de Expertos

Silla Académica

Podcasts

LabAI

Hágase
Super  Amigo.

Seleccione su plan y apoye el periodismo independiente.

QUIERO UNIRME